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民間12盛會紀念辛亥革命百年
19團體成立「辛亥百年聯席」 邀兩岸學者青年研討

汪洋慰問特首 譴責暴力
香港文匯報訊（兩會報道組 徐

海煒、郭曉樂 北京報道）就中央
政府嚴重關注曾蔭權被香港社民
連成員襲擊事件，及曾蔭權個人
將之形容為小部分、極個別的人
士對政權的挑戰，全國人大常委
范徐麗泰認為，曾蔭權是香港特
區行政機關首長，由中央任命，
故中央關注事件是很自然的事，
而曾蔭權的說法亦有一定道理。
她又再次批評，示威者此舉會削
弱香港這個文明社會的形象。
正在北京的范徐麗泰在回應有

關問題時表示，從香港報章上看
到，是次示威活動本身沒有甚麼
問題，但有社民連成員卻忽然朝
特首衝過去，是對作為香港行政
機構首長的特首進行衝擊，「如
果曾蔭權先生說是對行政機構的
挑戰，在某程度上是可以成立
的」，中央有關部門亦已表明，是
次事件應該根據香港的法治制度
去處理。

批暴力削弱港文明形象
她又再次批評，有關的社民連

示威者的做法，會削弱香港的文
明社會形象，「對大家都不好」，
「文明社會對香港作為國際城市來
說是非常重要的」，尤其來自其他
國家及地區者，知道香港是一個

有秩序、講道理、有法治的地方
才會願意來的，「如果外地人的
印象是香港非常亂的，鍾意撞㜮
人就撞㜮人，可能會減低他們對
香港這個城市的厚望」。

梁振英：暴力不容姑息
特區行政會議召集人梁振英亦

指，香港於數年前開始已發生
「掟蕉」等事件，香港社會各界忍
受了多年，但情況非但未有好
轉，反而變本加厲，最近更發生
肢體衝撞的事件，故這些暴力行
為絕不可以姑息。

香港基本法委員會副主任、前
律政司司長梁愛詩批評，香港的
激進示威者，針對的不單是個
人，更針對整個特區政府，又批
評任何以武力去解決與表達意見
都是不對的，而任何一個政府，
都不會容忍有人以暴力去表達自
己的意見。

梁愛詩籲港人珍惜權利
她呼籲，港人要珍惜並以負責

任的態度去行使言論及表達意見
自由的權利︰「自由、權利越來
越多，如果不是有節制行使權
利，就會引起這樣（走向暴力）
的發展，大家要珍惜權利並負責
任行使權利。」
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回應訴求迅速勇敢
李慧憂派錢反增訴求
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）財政司司長曾俊華

在短短2日內決定修訂財政預算案，提出退稅兼「派
錢」的建議，引發香港社會熱議。民建聯立法會議

員李慧㠒認為，曾俊華為回應香港市民的訴求而於
短時間內修改預算案，是迅速且勇敢的表現，但承
認曾俊華此舉，會令市民的期望不斷增加。
李慧㠒昨日在接受電台訪問時坦言，在預算案出

台時，港人最關注的是注資6000元到強積金戶口的
問題，而當局迅速回應了市民的要求，改為向18歲
或以上的香港永久性居民派發6000元，是迅速而勇
敢的表現，又認為樓價高企等問題，可以透過其他
方法處理，不一定要在新年度預算案中解決。

學者指不應民意主導
不過，多名學者及經濟專家均對曾俊華在民意壓

力下修改預算案有保留。香港嶺南大學公共管治研

究部主管李彭廣坦言，明白曾俊華在強大的政治壓
力下，為免預算案被否決而作出大幅度改動預算案
的決定，但他形容有關的諮詢環節已經「走火入
魔」，強調市民的訴求多數是短期的，管治者有必要
平衡，而非完全由民意影響決策。

交通銀行香港分行首席經濟及策略師羅家聰則
指，政府制定預算案前的諮詢欠誠懇，未有深入吸
納民意，又擔心是次「派錢」易放難收，長遠會影
響公共財政穩定。

畢馬威會計師行合夥人王尹巧儀亦認為，當局在
決定注資強積金前並沒有留意市民本就不滿目前強
積金的營運，才會導致民意大幅反彈。香港中文大

學公共政策碩士課程主任黃偉豪則認為，「派錢」
的決定來得太遲，只會令市民質疑特區政府的公信
力及長遠思維。

民主黨立法會議員張文光則稱，特區政府未有正
視香港的長遠政策，如採納15年免費教育及復建居
屋等建議，故呼籲市民今日響應反對派發起的「反
對短視預算案」遊行。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區行政
長官曾蔭權在香港遭社民連示威者襲擊並受
傷，引起中央各有關部門與領導的關注。廣
東省委書記汪洋在北京與曾蔭權會面時，強
烈譴責有關的示威者的暴力行為，又慰問了
曾蔭權的傷勢。
曾蔭權昨日與汪洋及黃華華等廣東省領導

會面。正式會議開始前，汪洋首先就問候曾
蔭權的傷勢：「我們首先對特首3月1日遇襲
受傷表示慰問，我們也對香港出現這樣的暴
行，予以譴責，在香港這個法治的社會，出
現這樣無視法紀的行為，確實讓我對這件事
十分震驚，我們也祝特首早日康復。」
曾蔭權在回應時強調，自己是次遇襲，是

「非常少數、個別的事件」，而他現在已經沒
事了。汪洋則笑說：「沒事就好。」

彭清華：中央關注特首安全
香港中聯辦主任彭清華再被記者問及特首

遇襲事件時，重申任何市民都可以依據法律
理性表達意見及訴求，但如果以示威和抗議
的這種旗號，去做不合法律及不合市民期望
的事，社會是不會歡迎的。他又強調，特首
是中央政府任命的，故中央政府高度關注特
首的安全，這不存在影響甚麼司法公正的問
題，港澳辦和中聯辦的談話都提出要依法處
理。

呂新華：對人要絕對尊重

外交部駐港特派員呂新華昨日在回應記者
提問時表示，相信是次襲擊事件，是個別人
士的不理性表達。他強調，有意見應該以理
性的方式表達，要「絕對對人尊重」。

香港中聯辦副主任周俊明被問及有關問題
時則指，年輕人有表達意見的自由，但需要
守法，應以和平方式表達意見，而「身體接
觸不是廣大市民鍾意的」，市民也不想出現
激進的事，一切應依法辦事。
另外，特區政制及內地事務局局長林瑞

麟，被問及是次襲擊特首事件尚在調查期間
公開評論事件是否恰當時強調，特區政府會
按照《基本法》和法治精神辦事。

香港文匯報訊（兩會記者組 徐海煒 北

京報道）香港樓市近年不斷上升，政府於
預算案中推出多項措施，包括定出每年4
萬個單位的建屋目標，希望穩定樓價，卻
似並未奏效。
合和實業主席、全國政協委員胡應湘坦

言，特區政府根本不應忽然提出一個建屋
指標，「原本沒有的，人㜺嘈一嘈，就即
刻有4萬個單位，土地供應哪裡足夠？根
本就是好笑」，並強調特區政府不應再採
取「小修小補」的方式去應對高樓價問
題，必須「謀定而後動」，先全面檢討並
重新規劃長遠的土地和房屋政策，再逐步
推出針對性措施方可見效。

在香港，部分人聲言有很多發展商故意
囤積土地，是令每年單位供應不足、令樓
價不斷上升的「禍首」。胡應湘昨日在接
受香港文匯報訪問時反駁，問題的癥結，
「肯定不是發展商惜土如金」，而是特區政
府「惜土如金」。

稱樓價升因不在地產商
他批評政府的高地價政策是高樓價的肇

因，「你去勾地，土地署就說你價錢未
到」，「我做了建築52年，現在連地產商
都做不成，入場費太貴，變成壟斷性，只
有大財團才能投到地，是政府高地價政策
下的產物」，而「香港起屋的手續還繁複

過招個女婿」，所謂「物以罕為奇，價錢
自然貴」，香港的年輕人自然沒有機會買
到屋。
胡應湘就香港樓市前景，提出「謀定而

後動」5個字，指香港現時應到了「謀」
的階段：特區政府應重新設計整套的房屋
政策和土地政策，不要貿然作出決定，
「不能頭痛醫頭，腳痛治腳，不要別人嘈
㜴兩句，就急急腳去推出小小政策」。

倡研究開發郊野增土地
他又建議，當局應研究是否需要這麼大

面積的郊野公園，並研究將部分土地作發
展用途。他直言，不能以外國的標準去量
度香港的人均郊野面積，「新西蘭有兩個
島，卻只有300多萬人」，並相信只要規劃
好，一定可以保有很好的郊野公園，同時
找出新的土地供應作進一步發展。

田少晤邵琪偉
商規管零團費

香港文匯報訊（兩會記者組 郭曉樂、張昕、劉曉

靜 北京報道）針對香港導遊此前與內地遊客之間一
些不規範行為並發生爭執的情況，全國政協委員、
香港旅遊發展局主席田北俊昨日在接受記者訪問時
回應道，香港旅遊發展局要正視此類事件，不能放
任「強迫購物」問題，香港應該有個法定的機構嚴
厲執法。
田北俊前晚與國家旅遊局局長邵琪偉等晚飯聚

會。他昨日透露，自己向對方提及香港旅遊業目前
面對的問題，希望雙方加強執法，管好「零團費」、
「負團費」，及導遊強迫購物等問題，又向對方建議
將「一簽多行」擴展至其他城市，但由於是次並非
正式會晤，故雙方未有就相關問題達成任何共識。
他並向記者強調說，香港是一個文明的社會，香

港人都不認同強迫購物的情況，但指去年訪港遊客
共約3,600萬，其中內地遊客有2,200萬，佔60%之
多，但僅有10%遊客參加旅行團，而出現類似爭執
事件更屬個別例子，故對香港整體旅遊業的發展和
影響不大，而國家旅遊局與香港特區政府近期已針
對此類事件出台了相關文件，以規範旅遊行業、保
障遊客合法權益。

黃毓民何俊仁拋書包互插
立法會一連4日辯論2012年特首

及立法會選舉條例，民主黨與「人
民力量」卻在會上連番將話題拉扯到兩黨在政改期
間的私怨，並互相攻訐鬥嘴，令立法會主席曾鈺成
也幽他們一默，希望雙方另組辯論會，屆時才爭論
政治哲學觀點。
連日來，「人民力量」議員黃毓民均趁發言機會

揶揄民主黨。在日前的會議上，黃毓民就批評民主
黨在政改問題上「博懵」，今後勢必要「票債票
償」，「衰就要認，轉㢇就要認！又唔認，仲要撐，
仲話人㜺屈你！」其同黨陳偉業亦指稱民主黨大搞
「密室政治」，在會上又不作反擊，「做逃兵」，「政
治良知及勇氣去了哪裡？」
昨日，民主黨主席何俊仁終於反擊，他批評，所

謂「人民力量」連日來對該黨的攻擊「充滿情緒，
缺乏邏輯思考」，並引述大堆政治理論力陳該黨支持
政改方案的理據。黃毓民亦不甘示弱，批評何俊仁
連基本政治哲學及事實也搞不清，卻聲言支持方案
是「量變而質變」，「你令我好失望，假假地都係民
主黨主席，㝉家好似㝋街市嗌交！」

主席請兩人擇日再辯
曾鈺成笑㠥插嘴說，自己對政治哲學辯論也非常

感興趣，但在議事堂必須遵守議事規則，議員之間
不應互相攻訐，建議會內一眾「政治哲學家」另覓
場合進行辯論。黃毓民似乎對曾主席的建議十分受
落：「主席，你不要做主持（辯論會），因為你都好
叻，大家一齊（在辯論會上）揪㜮。」不過，他就
繼續和同黨陳偉業大玩拉布，重複發言，連同屬反
對派陣營的公民黨議員吳靄儀，也希望大家盡快說
完自己的立場，以結束無休止的爭辯。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）2011年是辛亥革命100周年，香港19個民間團體成立「辛亥百

年聯席」，由本月開始舉辦最少12項大型慶祝活動，包括在中山公園植樹、發起中西

醫義診活動、邀請孫中山孫女孫穗芳來港細說其養生之道等（見表）。

私人恩怨

辛亥百年重點紀念活動一覽表
舉行日期 活動項目

3月12日 紀念辛亥革命百周年系列活動啟動禮、中
山公園植樹暨「2011香港校園尋蹤大賽」
起步禮

3月13日 中西醫義診活動，由孫中山孫女孫穗芳主
講養生之道

3月19日 全港中學生辛亥歷史研習獎勵計劃

4月 辛亥歷史圖片巡迴展覽

4月開始 孫中山史蹟徑導賞員培訓計劃

4月至8月 龍願：尋找1911—兩岸四地大專青年交流
計劃（包括巡迴圖片展覽、兩岸四地大型
研究報告和兩岸四地大專青年文化交流
團）

5月2日 兩岸四地青年紀念辛亥革命百周年論壇暨
2011香港校園尋蹤大賽頒獎典禮

6月25日 辛亥百年學術研討會

8月1-5日 辛亥百年國民教育考察團（廣州/武漢）

9月13日 辛亥百年紀念音樂會（中樂與合唱）

9月 辛亥百年香港專業人士訪問台灣團

9月 辛亥百年專題教學手冊暨中小學海報展覽

胡應湘促全盤規劃房屋

香港文匯報訊（兩會記者組 徐海煒 北京報道）就香港
有激進示威者公然襲擊香港特區行政長官，合和實業主
席、全國政協委員胡應湘狠批，香港已開始變成有法不
依，有法不執行的地方，「若法律講明打人是犯法的，
但只因用了『我是來請願』為理由，就可以無罪，那以
後還怎了得」；並批評政府在考慮如何管治時，「政治
因素已大於經濟因素」，政府高層有時過於縱容這些激進
示威者的違法行為，「姑息養奸」，才導致今日的局面。
胡應湘昨日在接受香港文匯報記者訪問時表示，香港

市民的遊行、集會自由是《基
本法》所保障的：港人有民主
申訴權利，有遊行集會權利，

但示威遊行不能「越界」，做一些傷害人的事情，「你以
為爭取民主就『大晒』呀」，如有部分激進示威者在遊行
時因違反了法例而被警察扣留調查，但有人就去包圍警
署，要求放人，令香港陷入「有法不執行」的情況。

姑息將致無法無天
他直言，倘類似的情況發展下去，對未來香港進一步

發展的影響很壞，變成有部分人「完全不怕政府」，「當
政府是豆腐，我照『郁』你，有法律也不用理會」；倘

人人都打㠥「民主」、「請願」的旗號就「甚麼都做得」，
連有議員在立法會擲東西也沒有人理，則「大家以後都
不用守法了」，「如果是這樣，我也可以衝擊特首了」。
胡應湘並以駕車為例，指汽車稍有超速「一影了相就

被罰450元」，但「若我在那裡嘈一下，『我要民主，我
為何不可以快一些，就無人捉我的』，那我以後駕車也肯
定會快一些」。
他又強調，香港有能力維持社會秩序，但目前特區政

府在管治的考慮中，政治因素已大於經濟因素，令特區
政府經常忍讓激進示威者的違法抗爭行為，許多前線官
員和警員亦因而不敢依法強硬執法，變成政府高層出現
「有法不依，有法不執行」的情況。

請願非打人理由
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■田北俊向邵
琪偉反映近期
有內地旅客在
港與導遊發生
爭執的事件。

中通社

「辛亥百年聯席」的團體包括中山大學香港校友聯合
會、中國高等院校香港校友會聯合會、中華百年活動籌
委會、中華教育基金會、全人教育聯盟、「我愛香港協
會」香港歷史研究中心、京港學術交流中心、長春社文
化古蹟資源中心、香港大學中史研究碩士同學會、香港
理工學院校友會、香港樹仁大學歷史系、孫中山和平教
育基金會、國民教育服務中心、國民教育學會、港台青
年交流促進會、華中師範大學校友會、華南理工大學香
港校友會、新青年論壇及新聲音樂協會。
聯席秘書長謝炳堅昨日在記者會上表示，香港是孫中

山接受西方民主思想和科學教育，及投身反清、創建
共和革命運動過程中最主要的基地之一，故他們於未
來1年內會舉辦12項重點活動，紀念辛亥革命100周
年，包括於本月12日在當年孫中山與一群義士討論革
命大計之處，即中山公園舉行紀念辛亥革命百周年系
列活動啟動禮、植樹暨「2011香港校園尋蹤大賽」起步
禮，而為延續當年中山先生義診的善行，聯席會舉辦
中西醫義診活動，邀請孫中山孫女孫穗芳主講養生之
道。
同時，為讓大陸、台灣、港澳兩岸四地的年輕人深入

了解辛亥革命的歷史，聯席的部分活動將邀請四地的年
輕人參與研討會及考察團，部分活動更會由年輕人負責
籌辦。

邀孫中山孫女談養生
聯席並會與中西區區議會合作，舉辦「辛亥百年學術

研討會」。中西區區議員陳捷貴在記者會上表示，有關的
研討會會邀請三個研究辛亥革命歷史的學者參與，包括
華中師範大學教授章開沅、香港中文大學歷史系客席教
授丁新豹、香港浸會大學歷史系教授李金強。

■胡應湘建
議政府重新
規劃房屋政
策。
香港文匯報

記者
徐海煒 攝


